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Академик Б.Д. Аннин (Инсти
тут гидродинамики им. М.А. Лав
рентьева СО РАН): Испытываю чув
ство радости. Хочу поблагодарить
тех, кто способствовал моему из
бранию в действительные члены
РАН. Я благодарен Учёному совету
института, выдвинувшего меня на
московскую вакансию; секции ме
ханики Отделения энергетики, ма
шиностроения, механики и процес
сов управления, которая выбрала
меня из 13 кандидатов. Я благода
рен моему учителю академику Ю.Н.
Работнову, у которого я специали
зировался на возглавляемой им ка
федре теории пластичности МГУ
им. М.В. Ломоносова. С ним я уехал
в 1959 году в Новосибирск и посту
пил в аспирантуру Института гид
родинамики СО АН СССР, в кото
ром работаю до сих пор. С 1959
года преподаю в Новосибирском
государственном университете,
вначале на кафедре матанализа, а
затем на кафедре теории упругос
ти и пластичности, созданной Ю.Н.
Работновым. Я благодарен моей
семье. В 2010 году мы с супругой,
коренной сибирячкой, отметили
золотой юбилей свадьбы.

Промышленность ставит новые
задачи в области прочности мате
риалов и конструкций, в особенно
сти композитных. Широкое приме
нение методов механики деформи
руемого твёрдого тела в геодина
мике требует построения новых мо
делей деформирования и разру
шения геоматериалов. На решение
этих проблем и будут направлены
усилия сотрудников отдела механи
ки деформируемого твёрдого тела
ИГиЛ, который я возглавляю, и со
трудников кафедры механики твёр
дого тела НГУ, которой я заведую. Я
буду всемерно способствовать
дальнейшему развитию Сибирско
го отделения РАН и Новосибирско
го госуниверситета, углублять их
взаимодействие для подготовки
молодой смены учёных Академго
родка.

Академик И.В. Бычков (Инсти
тут динамики систем и теории уп
равления СО РАН): Первое ощуще
ние — может быть, даже некоего
опустошения. Выше этого звания
нет. Верхняя ступень академичес
кого подъёма уже достигнута, и те
перь главное, чтобы не случилось
так: вот зашёл на вершину, и боль
ше вершин нет, а только спуск вниз.

Новое звание — дополнитель
ная большая нагрузка. Потенциал
пока есть — и научный, и жизнен
ный. Здоровье есть, и хочется на
деяться, ещё будет. И есть много
дел, которые раньше либо сложно,
либо совсем невозможно было на
чинать — сегодня можно пробовать
претворять их в жизнь. Высокая
оценка научной общественности
даёт дополнительные стимулы, от
крывает новые горизонты. Хочется
работать, работать и работать.

Академик А.Г. Дегерменджи
(Институт биофизики СО РАН): Со
стояние, близкое к невменяемости,
настолько всё внезапно. И ведь
ждёшь долго, и чтото тебе всё вре
мя мешает, но в итоге всё равно по
лучается неожиданно. На самом
деле, мысли и такие бывают: если
не изберут, ничего из того, что обе

щал, делать не буду. А если избран,
ответственность большая — то, что
обещано в науке, должен исполнять.

Первое — довести до конца эк
сперименты с замкнутой системой
жизнеобеспечения, чтобы это дей
ствительно была полностью замк
нутая система, готовая для лунного
применения. Второе — довести тех
нологическое движение с биоплас
тиком, который создан у нас в ин
ституте, до полных медицинских
приложений. Соответственно, необ
ходимо развернуть пилотное про
изводство, а следовательно — за
кончить строительство нашего мно
гострадального корпуса.

Думаю, что всё это можно сде
лать вместе с Сибирским феде
ральным университетом, который
всеми силами помогает нам при
борами. И дружба наша корыстно
бескорыстная развивается к обо
юдному удовольствию. В общем,
планов очень много, особенно по
экспедициям и стационарам. Хочу
активно помогать в этом деле пред
седателю и Сибирскому отделению.

Академик Н.С. Диканский
(Институт ядерной физики им. Г.И.
Будкера СО РАН): Честно говоря, я
не почувствовал никаких особых
ощущений. Может быть, потому, что
я уже давно в Академии. Я же ещё в
СССР был избран. Пока всё нор
мально. А что касается дальнейших
планов — планов громадьё. Будем
работать.

Академик Н.З. Ляхов (Инсти
тут химии твёрдого тела и механо
химии СО РАН): Какие у меня ощу
щения? Я весь в работе, с утра до
вечера. Даже времени порадовать
ся нет, на самом деле. Думаю, по
нимание того, что случилось, при
дёт позже. Я должен понять, какие у
меня новые возможности появи
лись, что я теперь могу из того, что
не мог раньше. К новому статусу
надо привыкнуть, освоиться, ос
мыслить.

Ни в Президиуме, ни в институ
те никто ведь обязанности у меня
не отнимал, и помощников у меня
не прибавилось. Надо, чтобы те, кто
есть, работали, тогда всё будет нор
мально. Я не думаю, что по таким
поводам должно чтото меняться.

Академик Н.П. Похиленко
(Институт геологии и минералогии
им. В.С. Соболева СО РАН): Силь
ных ощущений нет. А вот новые воз
можности действительно надо ис
пользовать по полной программе.

В Стратегии модернизации и
развития науки, в основных направ
лениях, которые обозначило наше
правительство, почемуто практи
чески не заявлены науки о Земле,
т.е. то, что связано с нашей ресурс
ной базой. Полностью уверен, что
лет 20 ещё наша экономика будет
базироваться на эксплуатации при
родных ресурсов. Те инновацион
ные направления, которые у нас за
являются сегодня, ещё долго будут
составлять первые проценты нашего
экспорта. А основой экспортного
потенциала в нашей стране всегда
была добывающая промышлен
ность — она была базовой в совет
ское время, остаётся таковой и сей
час. И чтобы вывести её на новый
уровень, нужны серьёзные фунда
ментальные исследования с учас

тием геологических наук.
Необходимо выходить на терри

тории, более сложные в поисковом
отношении, приступать к поиску и
организации месторождений ново
го типа: рудных месторождений,
алмазов, редких металлов. Этим
надо заниматься серьёзно и в двух
направлениях: а) внедрением прин
ципиально новых методов прогно
зирования и поиска месторожде
ний новых генетических типов, и
б) разработкой технологических
регламентов переработки новых
типов руд, которые раньше таковы
ми не считались.

Естественно, большую работу
надо проводить в Москве, в про
фильных ведомствах, в правитель
стве. Надеюсь, что новое качество
поможет это делать.

Академик И.А. Тайманов
(Институт математики им. С.Л. Со
болева СО РАН): Да както новых
планов нет, всё продолжается, как
и раньше. Ощущения — самые
обычные.

— Даже несмотря на уникальный
случай — быть избранным в
день рождения?
— А знаете, где я родился? В

том здании, где сейчас ваша ре
дакция находится – там больница
была в 1961 году. На Терешковой,30,
было общежитие, а по Морскому,
2, — больница. Вот это, может
быть, интересно.

Академик А.В. Чаплик (Инсти
тут физики полупроводников им.
А.В. Ржанова СО РАН): Первое ощу
щение, естественно, радость от того,
что получил такое высокое призна
ние. И в то же время — некое чув
ство тревоги, чтобы в дальнейшем
не понизить планку. А планы суще
ствовали ещё до избрания, потому
что наши планы — это интеграци
онные проекты, гранты и т.д. Так что
в ближайших планах какихто осо
бых изменений не предвидится.
Избрание — это некий текущий мо
мент. Даже не пикник на обочине, а
просто полустанок. Работа будет
идти, как и шла, обычным образом.

А новые планы будут зависеть
от внутренней логики развития на
правления, в котором я работаю. И
в первую очередь не от меня, а от
коллегэкспериментаторов, кото
рые в любой момент могут открыть
чтонибудь неожиданное, и придёт
ся туда переключиться. Мы, теоре
тики, с одной стороны, предлагаем
чтото экспериментаторам, с дру
гой — следим за тем, что они дела
ют, чтобы попытаться объяснить,
если действительно появляется
чтото новое.

Академик А.М. Шалагин (Ин
ститут автоматики и электромет
рии СО РАН): Ощущения можно на
звать приятными. А в нашем слу
чае, когда ещё и новый членкор в
институте появился, они вдвойне
приятные. И я надеюсь, что это об
стоятельство будет способствовать
восприятию института со стороны
различных структур. Что ни гово
ри, но до сих пор звание академи
ка воспринимается у нас с чувством
уважения. Ещё не до конца оно упа
ло, не до нуля. А мы будем этим
пользоваться. Значит, будет поло
жительный результат. Я ответил
чётко, полным ответом?

РАН прирастает Сибирью
Итоги академических выборов 2011 года председатель СО РАН академик А.Л. Асеев
оценил как блестящий успех. Сибирское отделение пополнилось девятью академика
ми и шестнадцатью членамикорреспондентами РАН. Свято соблюдая девиз «Народ
должен знать своих героев», наша газета всегда старалась представить академичес
кое пополнение своим читателям. По многолетней традиции мы задаём победителям
выборов двуединый вопрос: первые ощущения и ближайшие планы в новом качестве?
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